

## No es Democrático el Régimen de Beguin, Dice Timerman en Tel Aviv

"No Habrá paz sin un Estado Palestino, Estoy Convencido"

Por TEODORO DUCACH,  
corresponsal de EXCELSIOR

TEL AVIV, 23 de agosto.—El periodista argentino, Jacobo Timerman, ex director del diario La Opinión, de Buenos Aires dijo en una entrevista al Haaretz, de Tel Aviv:

"Amo a Israel pero no a los israelíes. El régimen de Menajem Beguin no es democrático y la calidad de vida que el país le ofrece a la gente es inferior a la de cualquier otra nación occidental. Nunca seré israelí ni deseo serlo", subrayó.

Timerman fue perseguido por la junta militar argentina y estuvo confinado 30 meses en arresto domiciliario. "Mis padres emigraron a Argentina para morir allí confiando en que su hijo triunfara en la vida más que ellos. Yo espero ahora que mis hijos también tengan éxito. Si no terminan siendo taxistas en Nueva York, serán buenos israelíes. Yo, como mis padres, vine a morir aquí como inmigrante".

Timerman reveló que participó en las recientes elecciones generales en Israel y "voté por el Partido Laborista. Pero pienso que si hubiese tomado parte activa en el partido, me habrían desplazado. Hace poco escribí un artículo para el New York Times en el que defendí a Israel por haber destruido la planta nuclear iraní. Pero cuando la fuerza aérea israelí bombardeó Beirut, tuve la sensación de que el mundo se me vino encima".

"No podía creer que el Estado judío cometiera tal barbaridad", recalcó. "Inmediatamente me puse a escribir sobre el tema, pero me di cuenta de que mis expresiones serían usadas por los enemigos de Israel como propaganda antisionista. Este silencio me

SIGUE EN LA PAGINA QUINCE

## No es Democrático el Régimen de Beguin

Sigue de la página dos

produjo un terrible cargo de conciencia. Los generales en Argentina no lograron silenciarme. Beguin lo logró".

### "DESAPARECE LA DEMOCRACIA"

"La democracia israelí está desapareciendo a medida de que el país se transforma en un Estado teocrático y Gush Emunim, la secta ultranacionalista que predica la anexión de los territorios ocupados hace efectiva su verdadera fuerza. El peligro no radica en que Gush Emunim termine dominando la ribera occidental sino en que se apoderen de Tel Aviv. Le temo también a los efectos de la inflación. Recordemos lo que pasó en Alemania".

Según Timerman, "la situación política en Israel es aterradora. La campaña electoral de Beguin estuvo ba-

sada en el odio y el pánico. Estas técnicas traen a la memoria otras épocas y otras situaciones. Estoy convencido de que no habrá paz sin un Estado palestino. Estoy a favor de un acercamiento de la OLP después de que ésta reconozca a Israel pero me opongo a la devolución de Jerusalén Oriental y la meseta del Golán".

Izjac Berman ex presidente del Parlamento y actualmente ministro de Energía, reaccionó a las declaraciones de Timerman:

"¿Quién sabe por qué fue arrestado? ¿Quién puede saber si fue realmente torturado? Es solamente su palabra contra la de nadie.

"Timerman nunca explicó el trasfondo político en el cual ocurrió todo lo que él escribió. Incluso los esfuerzos que se hicieron para liberarlo casi no se mencionados", aseveró Berman.

EL DÍA

## Borges: los premios mexicanos



Con el fin de recibir el premio Ollín Yolitzin, el escritor argentino Jorge Luis Borges arribó ayer al aeropuerto internacional de esta capital. La distinción que le hace el Festival Internacional Cervantino por su obra es una "generosa injusticia" porque, según él, no es merecedor de premios. Sin embargo, afirmó que el otorgado por nuestro país es un gran honor. Dijo que no quería hacer comentarios porque venía cansado. El autor de *El Aleph*, *Historia universal de la infamia* y *El informe de Broodie*, entre sus obras más conocidas, no es la única vez que recibe un premio de México, ya que la primera fue hace unos años, cuando se le otorgó el Alfonso Reyes. (Anibal RAMIREZ). (Foto Vicente CORTES).